

Projekt: „Internetführerschein“

Das Projekt „Internetführerschein“ findet bereits seit mehreren Jahren in der Regel im ersten Halbjahr der Jahrgangsstufe 5 statt, um die SuS verantwortungsbewusst durch den heutigen „Internetdschungel“ zu begleiten. Hierzu wird allen Eltern ein Elternbrief ausgeteilt, der alle wichtigen Informationen zum Projekt enthält.

Als Vorbereitung für das eintägige Social Network Training durch den außerschulischen Partner ensible e.V. nach den Herbstferien trifft sich jede Klasse jeweils zeitnah zu Beginn des neuen Schuljahrs einmal für zwei Stunden in der 7. und 8. Stunde, um am Beispiel des Spots „Wo ist Klaus“ der Initiative Klicksafe für das Thema „Gefahren im Internet“ sensibilisiert zu werden. Danach treffen sich die Klassen 5a bis 5c im wöchentlichen Abstand entsprechend ihrer alphabetischen Reihenfolge jeweils drei- bis viermal für eine Doppelstunde in der 7. und 8. Stunde in ihrem Klassenraum. Hierbei greifen die SuS vor allem auf die Homepage des „Internet ABC'S“ (<https://www.internet-abc.de/>) zurück und bearbeiten mit ihren iPads unterschiedliche Module zu den im Projekt ausgewiesenen Unterrichtsinhalten. Das Modul zu WhatsApp soll – wenn möglich - von den Medienscouts der Schule begleitet werden. Ebenfalls besteht bei der Einrichtung und Organisation von Klassenchats und der gemeinsamen Erstellung von Regeln im Chat ein enger Austausch zu den Klassenleitungen der Jahrgangsstufe 5.

Eine bestandene Abschlussprüfung am iPad schließt das Projekt mit der Ausstellung und dem Erwerb eines eigens erstellten Internetführerscheins ab.